
中方敦促美方恪守「一中」

香港文匯報訊 據中通社報道，美國通過「與台灣交往法案」後，為兩

岸關係增添不穩定因素。台灣學者指出，蔡英文應該深思，「與台灣交往

法案」究竟能否帶來實益，還是把台灣推上第一火線，最後得不償失。

台學者籲蔡當局深思利弊
指出美「與台交往法案」為兩岸關係增不穩定因素
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朱立倫訪陸交流 利兩岸和平發展 台本科學歷人群失業率最高

台灣文化大學「國發大陸所」副教授劉
性仁昨日表示，「台獨」分子及民進

黨視「與台灣交往法案」的通過為重大勝
利，甚至有聲音要求蔡英文即刻出訪，但
事實上最終的決定權還是掌握在美國的手
上，因此「與台灣交往法案」只是象徵性
意義大於實際利益，但卻對美國與大陸之
間的關係，甚至是兩岸關係投下不可測的
變數與風險，大陸勢將採取一系列措施反
制，對兩岸關係的傷害不可言喻。
台灣地區行政管理機構負責人賴清德日
前聲稱台灣是「主權獨立的國家」，昨日
又表示「與台灣交往法案」將有助「進一
步深化台灣和美國的交流」。

學者轟勿逞口舌之快
劉性仁批評，賴清德一向是「台獨」分
子的代表，身為台灣地區行政管理機構負

責人，卻公開發表「台獨」言論，對兩岸
關係帶來極大傷害。在目前兩岸關係緊張
下，台灣當局官員更加要謹言慎行，不能
逞一時「口舌之快」，賴清德如果續發表
「台獨」言論，將無望未來和蔡英文角逐
「大位」。
台灣大學政治學系兼任教授曹俊漢表

示，大陸現在是被逼得要對台灣採取更
極端的手段，大陸本來就有鷹派和鴿
派，「與台灣交往法案」更促成鷹派勢
力抬頭，所以未來發展可能不是那麼樂
觀。台灣本來就是顆棋子，夾在美國和
大陸中間，蔡英文不應任人擺佈，不能
只選擇靠向美國，卻忽略就在我們旁邊
的大陸。

台民眾高度肯定大陸
台灣大學政治學系名譽教授張麟徵認

為，大陸展現出遏制「台獨」的戰略定
力。大陸最近實施的「31條惠台措施」，
就讓台灣民眾特別有感。
「只要大陸展現非統一台灣不可的決心

和強大的實力，不必用武統。」張麟徵
說，「近來綠營民調顯示台灣民眾對大陸
高度肯定，以及支持統一的比例和態勢呈
現上升的趨勢讓綠營恐慌。」

香港文匯報訊 據《聯合報》報道，國民黨
前主席、新北市長朱立倫昨日登陸交流首站，
前往江蘇南京中山陵謁陵、再到南京「總統
府」舊址。朱立倫透露，他是首次到訪南京
「到中山陵，『總統府』舊址，非常有意
義。」
朱立倫上一次正式訪問大陸，是2015年5
月以國民黨主席的身份，先到上海出席國共
論壇，再轉往北京在人民大會堂與中共中央
總書記習近平會面，扭轉了當時因「太陽花
學運」陷入低潮的兩岸關係，朝持續交流和
平發展。

不過，事隔3年朱立倫再度登陸，已經是
卸下國民黨主席，轉換為新北市長身份，率
領市政團隊進行城市交流。
朱立倫昨日表示，城市交流主要是回訪，
另外就是因為台商、台生、台胞常聚在長三
角，因此來交流座談，關心是應該的。
朱立倫隨後也參觀了南京「總統府」舊

址，如今已是中國近代史遺址博物館。
而此次新北市政府登陸「城市交流」最大
的目的，就是要看望台商及台生，面對面了
解台灣人在大陸經商、工作、求學的需求。
因此，下午朱立倫將到南京大學與台生座

談。

今訪台積電 關切合作進展
特別的是，今日的參訪會是重頭戲，預

定到江北新區參訪台積電，關切兩岸晶片
製造供應鏈合作的最新進展，還將到青年
創業的眾創碼頭，了解南京台青在大陸打
拚的現況，並走訪南京台商溢泰環保、華
新麗華等，晚間參加南京台協20周年慶活
動。
朱立倫登陸城市交流，還將走訪江蘇、上
海，進行六日的城市交流，排定行程滿滿。

■國民黨前主席、新北市長朱立倫
昨日登陸交流首站，前往江蘇南京
中山陵謁陵。 網上圖片

■美國通過「與台灣交往法案」後，對美國與大陸之間的關係，以及兩岸關係都投下
不可測的變數與風險。圖為日前在福建福州舉辦的第十一屆閩台陳靖姑民俗文化旅遊
節主場活動，不少台灣及海外嘉賓前來參加。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交
部發言人華春瑩昨日在例行記者會上針對近
期美官員訪台再度發聲。她表示，中方敦促
美方恪守一個中國政策和中美三個聯合公報
規定，停止與台開展任何形式的官方往來和
提升實質關係，慎重妥善處理涉台問題，以
免嚴重損害中美關係和台海和平穩定。
有記者提問，昨天，一名美國國務院高官

在台北演講稱，「美台關係」之牢固前所未
有，他還稱讚台灣是印太地區的「典範」。
台灣當局宣佈，本周內另一位來自美商務部
的高官訪台。你對美國有關官員言論有何評
論？對美方一周內派兩位高官訪台有何評
論？
華春瑩回應稱：「關於近日美台交往問

題，昨天我已闡明了中方立場。我想再次強
調，台灣問題事關中方的核心利益，是中美
關係中最重要和最敏感的問題，一個中國原
則是中美關係的政治基礎。我們敦促美方恪
守一個中國政策和中美三個聯合公報規定，
停止與台開展任何形式的官方往來和提升實
質關係，慎重妥善處理涉台問題，以免嚴重
損害中美關係和台海和平穩定。」
「我也想藉此機會提醒那些想打『台灣

牌』或有其他什麼企圖的人認真閱研習近
平主席在十三屆全國人大一次會議閉幕式
上發表的重要講話中有關維護國家主權和
領土完整的內容。我們偉大祖國的每一寸
領土都絕對不能也絕對不可能從中國分割
出去。希望有關人士在台灣問題上謹言慎
行。」華春瑩說。

香港文匯報訊 據新華社報道，台灣當
局行政部門主計處昨日公佈2月失業率統
計顯示，大學本科學歷者失業率最高，為
5.13%，而高、職中和研究生學歷者失業
率分別為3.64%和2.88%。
據統計，2月台灣的失業率為3.7%，比

上月上升0.07個百分點，比去年同月降低
0.15個百分點。
當日，台灣yes123求職網公佈的一項調查

則發現，有75.9%的上班族透露有計劃在今
年第二季度更換工作，「跳槽」主因以「現
在的工作薪水太低」比例最高，為51.2%，
「覺得公司未來沒有發展」的為42.3%，
「對現在的工作沒興趣」的為38.9%。

■■ 武大每年約投入武大每年約投入
600600萬元人民幣接待萬元人民幣接待
遊客入校賞櫻遊客入校賞櫻，，免收免收
門票門票，，吸引了大量遊吸引了大量遊
人人。。圖為遊客在櫻花圖為遊客在櫻花
樹下留影樹下留影。。
香港文匯報記者香港文匯報記者
俞鯤俞鯤攝攝

據故宮文創的網店介紹，這款娃娃
的創意來源於中國古代的格格。

介紹稱，「格格」本是滿語中對未出嫁
女子的稱呼，意味着姑娘。皇太極繼位
後，仿明制，皇帝女兒開始稱為「公
主」，「格格」就成了王宮貴胄女子的
專稱。
因此，故宮文創根據中國人的傳統五

官印象，設計了此款烏髮杏眼，寬額小
嘴的中國娃娃。故宮文創方面表示，首
次娃娃選擇了清代服飾，並在工藝允許

的基礎上努力還原真實的清朝格格形
象，之後還會陸續推出不同朝代的格格
或公主服飾單品。

售價753元 已賣過百件
這次故宮文創推出的「俏格格娃娃」
有三款，均價為599元，包含一個人
偶、2個步搖、2套絹花、1個旗頭、1
對耳釘、2套襯衣(外衣)、1套中衣、1件
肚兜(內衣)、1雙襪子、1雙花盆底鞋、1
個桌面支架。娃娃的四肢與頭部都可以

活動，身高27厘米。目前三款已經銷售
過百。
近年來，近600歲的故宮推出眾多文化
創意產品，不少產品都成為了「網紅」。
故宮博物院常務副院長王亞民近期接

受媒體採訪時透露，2017年，故宮博物
館通過自營、合作經營和品牌授權，文
創產品收入超10億元，文創產品種類接
近1萬種，「我們希望通過文創讓故宮
文物『活』起來，讓更多人『把故宮文
化帶回家』。」

樊蓉是中國藥科大學中
藥資源與開發專業的大四
學生，夢想製作一部掌上
移動的《本草綱目》。為
此，她進深山尋百草，探
訪典籍中的植物和藥材，
過着「跟電視劇一樣荒野
求生的生活」，試過一周
沒手機、沒洗澡、蛇在帳
邊爬的生活。她說：「因
為心中帶着熱愛，所以很
享受這個過程。」
樊蓉來自貴州畢節，為

了更好地了解中草藥，樊
蓉和她的小夥伴們曾多次
深入大山，去過西雙版納
熱帶植物園、四川小寨子
溝、安徽牯牛降等地，足
跡遍佈大江南北。
深山的生活比較原始，沒

有網絡，也沒有熱水；出帳
篷時要注意拉好拉鏈，免得
有蛇進入。雖然條件艱苦，
還伴隨着家人的反對，但樊
蓉說，只要帶着熱愛，就沒
有負面情緒。
樊蓉坦言，大部分人不願

意扎進泥土裡，不願意去農
村，但自己很喜歡這種感
覺，希望以後能從事中藥栽
培方面的工作，能尋找珍稀
名貴藥材的替代品，開發出
新藥，幫助更多的人。

每日更新公眾號 分享植物千餘種
她的微信公眾號「植物遊記」自
2016年7月20日推出以來，每日都
保持更新原創文章。如今，公眾號已
發佈數百篇文章，涉及植物累計達千
餘種。她認為，前人的研究有限，這
是一個蓬勃升起的朝陽專業，需要更
多的研究和關注。

■《中國青年報》

隨着天氣轉暖，內地著名的大學勝景——湖
北武漢大學（以下簡稱「武大」）櫻花季開啟。
武大方面稱，暫定3月20日至4月2日對校園局
部區域實行封閉管理，工作日提供1.5萬個、雙

休日提供3萬個免費名額，公眾可通過網上預約
後持身份證「刷臉」進入武大賞櫻。武大校長竇
賢康表示，武大每年約投入600萬元（人民幣，
約合744.5萬港幣，下同）接待遊客入校賞櫻。
網上預約後，香港文匯報記者昨日前往武

大，經預約遊客通道刷身份證，通過人臉識別功
能閘機，順利進入武大校園。不過，有少量遊客
對預約事項並不知情，沒有預約被擋在閘機外。
武大賞櫻核心區的櫻花目前已經開始盛放，遊人
三五成群前來觀賞，亦有眾多外省和海外遊客前
來，預計本周末武大將迎來人流高峰。

取消門票制 高峰日3萬人
武大櫻花季是內地著名的大學勝景之一，每

年3月中旬前後綻放的櫻花吸引海內遊客前來觀
賞，最高峰時曾創下一天接待20萬人次的記

錄。去年起，武
漢大學櫻花季取
消門票，實行網
絡預約免費入校，今年更是確定日最高限額3萬
人，並在入口處設置「人臉識別」系統配合身份
核驗。
據武大方面年公佈的櫻花季管理規定，每天

提供限定名額（工作日1.5萬，雙休日3萬）給
社會公眾進校賞櫻，預約是獲取限額的唯一方
式，本人身份證件是預約和接受核驗進校的唯一
憑證，並強調武大不收取任何費用。武大同時啟
用了校友信息系統，校友只需在系統註冊，即可
多次入校賞櫻。校長竇賢康表示，武大櫻花全國
聞名，大家願意到武大來，武大有責任接納，為
盡到這份責任，學校願意為此承擔每年約600萬
元經費。 ■香港文匯報記者 俞鯤 武漢報道

故宮推「俏格格娃娃」

故宮文創近日新推出單價故宮文創近日新推出單價599599元元（（人人民幣民幣，，下下

同同，，約合港幣約合港幣753753元元））的的「「俏格格娃娃俏格格娃娃」」引引發熱發熱

議議，，有網友認為比芭比娃娃更好看有網友認為比芭比娃娃更好看，，更能傳播中更能傳播中

國傳統文化國傳統文化。。但也有網友不理解但也有網友不理解「「俏格格娃娃俏格格娃娃」」

的嘟嘴造型的嘟嘴造型，，並認為價格過高並認為價格過高。。 ■■中新網中新網
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■樊蓉（圖）進深山尋找典籍中的植
物和藥材，在公眾號上發文科普中
草藥知識。 網上圖片

武大櫻花季 遊客「刷臉」賞櫻

嘟嘴賣萌不遜芭比

■■ 中國風中國風
十足的十足的「「俏俏
格格娃娃格格娃娃」」
共有三款共有三款，，
都是嘟嘴造都是嘟嘴造
型型。。
網上圖片網上圖片


